

Los periodistas Malbrán Ferreira y Julio Pérez Elis, manifestaron en bellísimos discursos su adhesión a la fiesta del trabajo.

El doctor Lemme, y los ciudadanos Antonio Moris, M. R. Bracamonte, Bermochi, fueron muy aplaudidos.

Cerró los discursos nuestro amigo Daniel López, mereciendo calurosos aplausos.

Concluido el banquete, del hotel se dirigieron en columna al local social donde nuevamente hicieron uso de la palabra varias personas.

Como resultado final se asegura que la Sociedad de Trabajadores de Tucumán, va a adherirse al Partido.

**Frias** (provincia de Santiago del Estero)

El Centro Socialista organizó un banquete, verdadera fiesta íntima donde declamaron varios niños poesías socialistas, y se pronunciaron elocuentes discursos. La fiesta comenzó a las 6 de la noche y terminó a la 1 de la mañana.

**Monteros**

Digna de los compañeros de aquella localidad resultó la fiesta que celebró el centro de Trabajadores. Hubo banquete y en él hablaron los ciudadanos Tadei, Bazán y otros; se cantaron himnos socialistas en español e italiano.

**Felicia** (Prov. Santa Fe)

Realizóse una excelente manifestación y fiesta familiar cantáronse himnos socialistas y varios compañeros explicaron el alcance y significado de la fiesta del 1º de Mayo. Todos los colonos han participado del regocijo.

**Santa Fe**

Con la presencia de la mayor parte de los obreros ferrocarrileros se festejó dignamente la fecha del 1º de Mayo, aunque no faltaron carneros que por hacer mérito ante los encargados fueron a trabajar mientras la mayoría concurrió a la manifestación y conferencias.

## NUEVA PREVENDA

Cuando el presente número del ABC circule probablemente tendremos en Buenos Aires al internumo papal. Era lo único que nos faltaba; de hoy en adelante todos los habitantes del país gozarán mil felicidades más aunque tengan que quitarse un bocado más para sostener al gran personaje, representante del papa y vergüenza de un país que se jacta de ser libre.

## ENSEÑANZA RELIGIOSA

Ponemos en guardia a los padres de familia acerca de la estúpida enseñanza religiosa en los colegios del Estado.

Los que no quieran que a sus hijos le sea atrofiada la inteligencia mediante la intervención frailuna en los colegios deben dirigirse personalmente ó por escrito a los directores de las escuelas, declarando que no están conforme con que a sus hijos se les enseñe la doctrina católica.

## Informaciones útiles

### A los Amigos

Parece que algunos compañeros suponen que el ABC del Socialismo lo imprimen gratuitamente y que el correo lo hiciera circular sin el correspondiente cobro de franqueo, llamamos la atención de todos al respecto, que esta hoja vive exclusivamente de la modesta suscripción y si esta se retrasa nos perjudica enormemente.

**A Beneficio de la 1ª Asociación de Socorros Mutuos.**—Hoy sábado a las 10 de la noche se realizará en el espacioso y cómodo salón-teatro Vorwarts el gran baile y bazar-rifa a beneficio de la 1ª Asociación Obrera de Socorros Mutuos. Teniendo en cuenta los fines benéficos de esta velada no dudamos que asistirá la mayor concurrencia.

**Picapedreros y graniteros.**—Hoy Domingo 13, a las 2 de la tarde, en el local social Méjico 2070, celebra esta sociedad asamblea. Todos como un solo hombre deben asistir, porque se van a discutir asuntos relacionados con el gremio en general.

**Albañiles de Pergamino.**—Cada día esta nueva organización obrera es más importante, pues aumenta la conciencia y el número de sus asociados.

La comisión compuesta de los compañeros: Enrique Mazzucy, presidente; Salvador Castellano, vice; Luis Popio, secretario; José Rosadilla, pro; José Molinari, tesorero; 12 vocales y 6 suplentes, merecen la confianza de los albañiles de Pergamino.

Ojala bien pronto no quede uno solo sin estar asociado.

**Centro Socialista del Pergamino.**—Esta agrupación procura por todos los medios a su alcance instruir en el problema social a los trabajadores de la localidad. A ese fin, van a realizarse conferencias todos los sábados por la noche, en su local Pueyrredon 404. La primera tiene lugar el sábado 12, a las 8 p. m. Disertará Antonio Varela. Tema: "Nuestra declaración de principios". Entra el libro.

Por todo lo que se refiere al ABC del Socialismo dirigirse a Adrián Patroni, Charcas 1676, Buenos Aires.



Periódico semanal de propaganda popular

Redacción y Administración: CHARCAS 1676

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual.

## La miseria en Buenos Aires

Los periodistas han creído hasta la fecha que era obra de verdadero patriotismo ocultar el desarrollo progresivo de la miseria en la capital de la república, pero un hecho inesperado, la donación de los cincuenta mil pesos por parte de Campo Salles, ha convulsionado a una parte del poverro, que, con timidez, ha concurrido días y días a las comiadas y al departamento de policía, donde se han impuesto y han sido atendidos—no los más necesitados—sino los más audaces y mejor recomendados.

Insólito es repetir, que muchas decenas de miles de pobres no han tenido valor de presentarse y que otra gran cantidad se ha quedado en sus casas, convencida de la imposibilidad de conseguir nada.

Se han reparado ocho mil quinientos certificados de pobreza, y aunque muchos heredados sigan acudiendo a las comisarías no se les atiende. Es indudable que la mayoría de los pobres inscriptos han tenido que valerse de influencias, pero lo que es innegable que en Buenos Aires es considerable el número de los que sufren mil privaciones.

El Diario, que en el periodismo de Buenos Aires ha tratado siempre de ocultar el estado precario que sufre la clase obrera, no ha tenido más remedio que hacer la siguiente declaración:

«Sin embargo, hoy—lo han comprobado los funcionarios policiales en esta encuesta hecha para el reparto de la donación presidencial—hay una dificultad para ganarse la vida que es notable en relación con épocas recientes. Si aún no hay miseria instituida, digamos así, hay necesidad estrecha y creciente, la lucha por el pan toma perfiles más duros cada día. Las ofertas de trabajadores empiezan a rebalsar los medios naturales de trabajo en la capital.

«Un dato, el personal de la policía, que es de 4000 agentes, no ha sido posible tenerlo nunca completo en años anteriores—

faltaban por cientos los aspirantes de medianas condiciones: ha habido hasta 700 vacantes de agentes. Hoy no hay una sola; y sobran pretendientes, la adquisición de una plaza de agente de policía cuesta tanto hoy como la de un empleo administrativo, y con la circunstancia de que las condiciones personales para la admisión y las exigencias del servicio han duplicado su severidad. Esto es sugestivo: el que tiene una plaza la defiende y hace méritos por no perderla. De ahí una mayor corrección en el servicio, interesado cada cual en no caer en falta.»

La prensa adulatora y servil, que se ocupa particularmente en ofrecer largas crónicas de «Vida social», ha necesitado una lección, como la que en su debido tiempo recibió el flamante secretario policial Manuel Mujica Farías, quien había declarado—con la pedantería que le caracteriza—que «En Buenos Aires no trabajan solamente los haraganes».

Bastó un manifiesto indicando que el citado personaje ofrecía ocupación para que su casa fuera una romería; y ahora, el solo anuncio de la donación ha convulsionado a una pequeña parte del poverro.

Nosotros no nos felicitamos del avance de la miseria, desearíamos que nadie sufriera privaciones, pero eso sucederá el día que el pueblo no mendigue una limosna que siempre es humillante, sino cuando conquiste su libertad económica; cuando dueño de las máquinas y de las tierras, trabaje para el bien social.

## Después de una farsa... otra mayor

El ejército frailuno cuyos progresos en este desgraciado país son bien notorios, se prepara a echar la casa por la ventana con motivo de ocupar el puesto de arzobispado por parte del fulano Espinosa. Para esas payasadas, el gobierno enviará tropas, y los diarios aplaudirán, para que el pueblo continúe en la superstición siendo el eterno esclavo del parasitismo social de nuestros días. ¿Qué hacen esos señores liberales? Salvo excepciones honrosas, irán ese día a llenar

Int. Instituut  
Soc. Geschiedenis  
Amsterdam

un número del programa, á besar las pesuñas del gran pastor de la majada.

Es natural; vivimos en las postrimerías del siglo XIX, siglo de las luces y otras verbas.

¡Adelante con los faroles! Aprovechad de la farsa, mientras el pueblo duerme desgraciado de vosotros el día que despierte...

### Instrucción del niño pobre

(PARA LOS NIÑOS)

Augusto y Manuel son los dos hijos de Pepa la planchadora, una pobre mujer, cuyo marido murió físico hace cuatro años.

Augusto tenía 7 cuando murió su padre, Manuel solo 5; el primero era alumno de una de las escuelas públicas del distrito y empezaba ya á leer sin deletrear, cuando la muerte del autor de sus días le privó de los medios de continuar su instrucción, pues la viuda de la degraada víctima del trabajo quedó en el mayor desamparo y tal vez hubiera tenido que pedir limosna, á no haber aprendido cuando niña un oficio que le permitiera bastarse á sí misma.

Pero, si bien la viuda ganaba para alimentar á sus dos hijos, sus escasos medios no le permitían educarlos, hasta hace un año, que gracias á lo que gana Augusto por servir en una casa rica, pudo ingresar á la escuela Manuel que ya cuenta 9 años; pero no se ha podido sin embargo conseguir nada de este niño, nada ha aprendido en un año. Esta desgraciada criatura, toda madre completamente entregada á su trabajo, no podía ocuparse de él, ha adquirido todos los vicios del chico callejero, todas las tendencias del pillete, que son quizás las del futuro criminal.

¿Sabéis, amiguitos, cual es la causa de este fatal efecto? ¿Porqué entre los niños de familias ricas ó acomodadas son tan raros los pilletes, que tanto abundan en los pobres?

—¡Ah, es que á los pobres les faltan los medios y el tiempo necesario para atender debidamente á la educación de sus hijos; el pillataje, como todos los males, es el resultado de la miseria!

Justa BURGOS MEYER.

La Plata.

### Conversacion de actualidad

—¿Es cierto, Juan, que tu asistes á esas conferencias que dan los socialistas?

—No solo frecuento las conferencias sino que estoy afiliado al partido socialista.

—Pero ¿será posible que te reunas con esos locos?

—No tomo á serio tus palabras porque siempre hemos sido buenos amigos y porque

me doy cuenta de que vives en un error. A ti te consta que soy un individuo serio y puedo garantirtte que al partido socialista pertenecen muchas personas que, además de su preparación intelectual, son dignas del mayor aprecio.

—Puede ser que viva en un error, pero á mi me han asegurado que los socialistas predicán una igualdad imposible, para lo cual tratan de despojar de sus haberes á las personas que tienen algun capital, por reducido que sea.

—No es extraño que te hayan dicho esas tonterías, porque mayores aún son los disparates que contra los socialistas se repiten diariamente. El socialismo, amigo mío, será, aunque se oponga quien se oponga, la nueva forma social impuesta por el mismo progreso del cual tanto nos vanagloriamos. Los socialistas no somos los que queremos esto ó lo otro, hay necesidades que agitan á los individuos, que los unen, y los unirán más y más para defenderse y libertarse de una tiranía que no puede ser más odiosa.

—¿Tiranía?

—Y tan bárbara como imaginarse pueda, y, mediante la cual vemos hoy á la mayoría de la Humanidad compuesta por los hombres útiles, los verdaderos productores de la riqueza social, sometidos en una espantosa miseria, mientras un puñado de ociosos, de parásitos, de inútiles, no solo derrochan el fruto del trabajo ajeno, sino que dominan al pueblo útil y laborioso.

—¿Que le vamos á hacer, hermano! El mundo siempre ha sido así, siempre hubo ricos y pobres, y los habrá eternamente.

—He ahí un error y una mentira; no es cierto que siempre las cosas hayan pasado como en nuestros días, ni es fatal que sigan los trabajadores ayunando sin cesar, mal vestidos, viviendo amontonados, para que unos pocos haraganes y pillos se pasen la gran vida sin hacer nada.

—¿Y de qué manera crees tú que pueda producirse un cambio para que no exista más miseria?

—Comenzando por hacerles comprender á los pobres en qué consiste el secreto de que, trabajando toda la vida, vivan en la miseria, mientras los ricos ociosos, disfrutan de la renta y son cada día más ricos, sin prestar ningun provecho á sus semejantes.

—¡Alto ahí! ¿Si no hubieran ricos, como viviríamos los pobres?

—Si los pobres recibiríamos lo que producimos no seríamos pobres ni tampoco habría ricos.

(Continuad.)

### A las mujeres obreras

La miseria, el escaso salario, la falta de trabajo en el hombre, la avaricia de los capitalistas industriales interesados en pro-

### NECESIDAD

### de separar la Iglesia del Estado

Los flamantes diputados nacionales que ocupan las bancas gracias á las trapisondas de politicastro y con el beneplácito del dictador, tratan, no solamente de defender los intereses de los paniaguados, sino también de seguir contando con el apoyo de los frailes y beatas. Así, no es de extrañar que anualmente, voten grandes cantidades de dinero para subvencionar á templos y capillas, gastos que unidos al presupuesto de Culto representan sumas enormes, que el pueblo paga en forma de impuestos por echar sal al puchero, por vestir, etc., etc.

Mientras se suprimen escuelas, por razones de economías, véase como se derrocha en adornar iglesias:

PROVINCIA DE ENTRE RIOS

Item 3	
1 Para la catedral del Paraná .....	3000
2 Idem id. iglesia del Diamante ...	4000
3 Idem id. id. de La Paz .....	4000
4 Idem id. id. de Colón .....	3500
5 Idem id. id. colonia San José.....	2000
6 Idem id. id. de Concordia .....	4500
7 Idem id. id. del Uruguay .....	2500
8 Idem id. id. de Gualaguaychú....	2500
9 Idem id. capilla San Antonio (Paraná) .....	1000
(Partidas nuevas).	
Idem á puerto Brugo .....	1000
Idem á Victoria .....	1000
Idem á Lucas González.....	1000

Esos regalitos no se hacen por una vez, sino que anualmente se repiten, y no hay que creer que tal generosidad en los diputados solo sea con los católicos de Entre Ríos; el derroche es igual ó mayor para todas las provincias y territorios nacionales.

Mientras los falsos representantes de pueblo son tan mano abierta para con esa turba de engañadores de conciencia, ¡maldito si se preocupan de la falta de hospitales; que los típicos aumentan en una progresión por demás alarmante!

Y se comprende: esos salteadores enguandados, necesitan las simpatías de los fanáticos y de los falsos pastores. Esos charlatanes y politiqueros temen quedar mal con los bandidos de sotana!

Los poderosos y reptiles necesitan apoyarse en la ignorancia y en la superstición.

Los socialistas pedimos la separación de la Iglesia del Estado, toda vez que el buen sentido demuestra que si á fines del siglo XIX existen pobres de espíritu que viven en la iglesia y para la iglesia, lo lógico sería que trabajaran y ellos solo mantuvieran tales mogigangas, y, no hacer cargar al pueblo con gastos de esa índole.

El que sea católico con su pan se lo

ducir sus mercaderías con poco gasto, arrancan del hogar doméstico á la mujer pobre y sus hijos para esclavizarlos en las fábricas y talleres.

Así, la pobre mujer que hasta hace poco tiempo quedaba en su casa al cuidado de sus hijos y de los quehaceres domésticos, hoy ha perdido su libertad y relativa independencia, para convertirse en esclava de producción, sin poder atender á la educación de sus pequeñelos, los cuales la miseria les obliga á ingresar tambien en las cárceles modernas á atrofiarse, y la falta de vigilancia les convierte en pilluelos.

Aumenta diariamente el ejército de la miseria; de mañana, al medio día y por la noche es enorme la cantidad de obreras que cruzan en todas direcciones las calles de Buenos Aires, como inmenso es el número de niños que en vez de frecuentar las escuelas son explotados en las fábricas.

La miseria va destruyendo la familia; esa miseria no solo arranca á la mujer y á los niños para encerrarlos en las fábricas, sino que esa miseria corrompe á las muchachas que, además de trabajar como bestias, en vez de pensar en la defensa comun, facilmente son víctimas de la más baja corrupción.

¡Pobres mujeres obreras; pobres víctimas de la explotación capitalista: es tal la ignorancia en que os halláis, que nada hacéis para mejorar vuestra precaria situación, Las muchachas obreras, al salir de la fábrica, conversan de sus aventuras amorosas. Las madres suspiran por la suerte de sus hijos, pero llevan en el rostro el sello de la resignación; ellas creen que el destino y la fatalidad les condena; que Dios quiere que la situación del pobre sea así; ellas recuerdan la enseñanza recibida, viven en la resignación esperando el goce de la vida eterna...

¡Pobres mujeres obreras!... Penoso es vuestro martirio, dolorosa es vuestra situación, y ¿sabéis porque vivis sin protestar? Por las creencias que habéis heredado de vuestras madres y que ellas á su vez recibieron de tus abuelas. Vosotros creéis á piés juntos que Dios ha dispuesto que el pobre sufra trabajos y privaciones, y esa mentira os la repite el cura, ese cura que explota en nombre de Dios, ese cura que vive propagando falsedades para vivir en la haraganería, mientras los humildes y sinceros creyentes son esclavos de una minoría á quien Dios no puede haberle dado privilegios, porque esa minoría condena á sus semejantes á mil penurias y privaciones.

Mujeres obreras; pensad en las miserias, en las privaciones, en el trabajo penoso, en el porvenir que os espera, y si tenéis un poco de buen sentido, tendréis que daros cuenta que debéis uniros para defenderos de la explotación y del fanatismo.

come; que allá se las campane como pueda, pero que no nos oblijan á todos al pago de los gastos de ese culto que, á fuer de grotesco es ridículo y anti-natural.

La preponderancia fraíluna debe contrastarse; para ellos es necesario luchar, desmascarando á la turba de sotana y á quienes les apañan.

### Necesidad de asociarse para defenderse

Aunque hasta ahora el tiempo se conserva algo fresco, todo hace creer que van á repetirse los funestos casos de insolación que tantas víctimas han causado el año pasado.

¿Qué debemos hacer los trabajadores? ¿Esperarlo todo de la acción municipal ó de los servicios que puedan prestarnos las ambulancias de la asistencia pública?

El buen sentido aconseja que la clase trabajadora debe unirse para defender sus vidas amenazadas; es necesario disminuir las horas de trabajo; que talleres y fábricas reúnan condiciones higiénicas; es preciso reclamar un salario de acuerdo con las necesidades más apremiantes, de una sana alimentación y piezas donde humanamente puedan ser habitadas.

Es menester reconcer que nadie se va á preocupar de nuestra miserable situación y que es un crimen permanecer con los brazos cruzados en vez de concretarnos á la conquista de nuestro mejoramiento. Los trabajadores que no estén asociados deben inscribirse en las asociaciones gremiales, y aquellos oficios que aún no tengan sociedad sería prudente que trataran de organizarla.

¡Parece increíble que cosas tan elementales como es reconocer que la asociación es una fuerza poderosa, tenga que repetirse mil veces y que la mayoría de los trabajadores sean tan mentecatos para no darse cuenta que desunidos serán cada día más explotados.

### Informaciones útiles

**Conferencias públicas**—En la plaza Las Heras, frente á la Penitenciaría, y organizado por el Centro Norte, se realizará el meeting de propaganda el domingo 18, á las 4 de la tarde, donde hablarán los compañeros Cúneo, Bimghi y Varela.

Los que quieran asistir pueden tomar el tranvía de la Gran Nacional que va á Palermo.

El domingo próximo se realizarán conferencias públicas en la plazoleta Castro Barros y en la sociedad Democrática; organizadas por los centros Oeste y Belgrano respectivamente.

**La Plata**—Conferencia socialista al aire libre,

en la Plaza Italia, hoy domingo 18, á las 3 de la tarde. Harán uso de la palabra, entre otros, Miguel Piza y Adrián Patroni.

**Centro Norte**—El sábado 17, á las 8 de la noche, en Charcas 1283, da una conferencia el compañero Alberto Dubois, acerca del programa mínimo del Partido.

**Cepilleros**—El sábado 17 dan estos trabajadores una fiesta familiar, en el local Méjico 2070, en ocasión del 2º aniversario de la fundación de la sociedad gremial. El programa es variado é interesante, como puede verse:

1º Inne dei lavoratori. 2º Conferencia por Enrique Dickmann acerca de la organización. 3º Juegos de prestidigitación por Líbera. 4º Conferencia por Cipriana Cardalda sobre la emancipación de la mujer. 5º Baile

**Curtidores**—En el Club Vorwärts dan el sábado 24 una fiesta. En el próximo número daremos mayores detalles.

**Las conferencias del domingo pasado**—Resultaron interesantes las realizadas en Barracas al Sud, en el Salón San Martín y la de Belgrano.

**Mecánicos**—Siguen adelante los trabajos de organización de la sociedad de obreros mecánicos. El domingo 18, á las 2½ de la tarde, se reúnen en el local de la Asociación Anticlerical, en la Boca.

**Juventud de la Boca**—Este Centro Socialista y el Centro de Cobranza, se han trasladado en el espacioso local de la calle Zárate 365.

**Artes Gráficas**—Se invita á los miembros de esta Asociación, á la asamblea ordinaria que se celebrará el domingo 18 del corriente, á las 2 p. m., en la calle Paseo Colón 1195. Se recomienda puntual asistencia.

**Última hora**—Estando en máquina nuestro periódico, recibimos el siguiente telegrama:

Coronel Suárez, Noviembre 15 de 1900.

A la redacción del A B C del Socialismo,

Buenos Aires.

El gremio de albañiles acaba de obtener el primer triunfo en la lucha en pro del mejoramiento de las condiciones del trabajo, la mayoría de los constructores han accedido á la demanda de los obreros en lo que al acortamiento de la jornada se refiere.

Como quedan algunos empresarios testarudos, sería conveniente que los albañiles de Buenos Aires no traicionen á los compañeros de Coronel Suárez.

**Centro Socialista Obrero**—Hoy domingo á las 8,30 p. m., da Antonio Varela, en la calle Méjico 2070, una conferencia con el tema: El Congreso Socialista Internacional de París.

**Talabarteros**—Esta sociedad organiza una velada, para los trabajadores del gremio y sus familias, la que tendrá lugar el 1º de Diciembre, en el local social Méjico 2070.

**Los constructores de carros y carruajes**—Habiéndose fusionado estos dos gremios sus adherentes están convocados á la asamblea que tendrá lugar el jueves 22 á las 8 de la noche, en la calle Rincón 1141.

Por todo lo que se refiere con el A B C del Socialismo, dirigirse á Adrián Patroni, Charcas número 1575.